



Fin del IVA a los medicamentos, ¿otra vez?

Señor director:
Cuando los políticos no tienen idea de cómo funcionan ciertos mercados, suelen tirar voladuras de luces en señal de que les preocupa tal o cual situación. Lo vimos con las prórrogas de las alzas a las cuentas de la electricidad, o los retiros de las AFP y un sinfín de leyes con resultados que solo significan perjuicios para la población o en el mejor de los casos, cero aporte a la problemática que buscan solucionar.
En el caso de eliminar o reducir el IVA a los medicamentos, revela cuán alejados están los políticos de entender las causas de los altos precios de los medicamentos. Esta falta de claridad autoinflingida los lleva a abrazar ideas populistas que no tendrán gran impacto en los precios, imposibles de vigilar y que a la postre terminarán blanqueando el abuso en los precios de los medicamentos.

Para una muestra de la magnitud del abuso, no es necesario ir muy lejos ni escobar demasiado, basta con ver los precios que se pueden obtener vía Ley Cenabast. No son diferencias que se puedan medir en porcentajes, sino en el número de cajas que se puede comprar de un determinado medicamento vía Ley Cenabast versus lo que se paga en el retail por una sola caja del mismo producto.

Les agradeceríamos además, que los impulsores de esta idea nos expliquen con peras y manzanas ¿cómo conseguirían bajar los precios de manera efectiva, hoy extremadamente altos con sólo eximirlos del 19% del IVA?

Atentamente,

Daniel Zapata Zapata
Patricio Novoa Valle